

**Intersesional MSP
Geneve, Junio de 2008**

Llamado a los Estados Partes

Mi nombre es Jesús Martínez, soy director de Landmine Survivors Network de El Salvador. Trabajamos con sobrevivientes y personas con discapacidades. Soy sobreviviente de una mina terrestre. Junto a mis colegas sobrevivientes y otros colegas de ICBL, hemos estado discutiendo sobre el progreso para alcanzar los objetivos de Asistencia a las Víctimas que aborda el tratado.

Una vez mas los sobrevivientes estamos presentes y queremos agradecer grandemente a todas las organizaciones y gobiernos que hacen posible nuestra participación y que apoyan este movimiento mundial. Es un buen ejemplo de cómo asegurarse que los sobrevivientes estén incluidos en el trabajo activo de la campaña en contra minas.

El año pasado reflexionábamos sobre los 10 años de la entrada en vigencia del tratado contra las minas y también aplaudíamos la aprobación de la convención sobre los derechos de las Personas con Discapacidad pero ahora queremos revisar el progreso en el campo, en cuanto al cumplimiento del artículo 6.3 referente a la asistencia a víctimas.

El tiempo ha pasado, a nosotros nos gustaría invitarles para avanzar de los discursos generales en cuanto a la asistencia a las víctimas y que muestran el país de las mil maravillas, cuando las cosas no han cambiado lo suficiente.

También hemos reflexionado sobre los reportes de los gobiernos, creemos fuertemente que avanzaríamos mas si estos fueran mas específicos y concretos en cuanto a la información de lo que hacen, tal como la ha hecho Tayikistán, Afganistán, y Albania.

Entre la información que es necesario resaltar:

Mencionan que han mejorado cosas- como han mejorado las cosas específicamente para los sobrevivientes y personas con discapacidad en general?

Mencionan que tienen una ley para las PCD. Esto es muy positivo pero necesitan ser implementadas. Ustedes dicen que firmaron la convención internacional sobre los derechos de las PCD y aun la ratificaron, también ya se adopto la convención contra las Bombas de Racimo, la cual fortalece la obligación para proveer Asistencia a las Víctimas y reportar mas detalladamente sobre progreso. Ambos eventos son un progreso muy significativo. Pero al igual necesitan ser implementada para que cambie la vida de las PCD. A nosotros nos gustaría saber con cuantos buses accesibles cuentan? Cuantas rampas nuevas se construyeron? Si no tenemos estos datos nunca veremos el progreso.

Dicen que tienen programas de Oportunidades Económicas. Cuantos sobrevivientes de minas se beneficiaron con este? Cuantas PCD tuvieron trabajo como resultado?

Dicen que el gobierno esta implementando programas de salud. Que tipo? Salud? Salud es muy general. Cuantos nuevos centros de rehabilitación y prótesis se establecieron? Cuantos se abrieron en zonas rurales? Son establecidos por el gobierno? O por las ONGs? Para nosotros es muy importante saber que es lo que maneja el gobierno y de que es responsable. Las ONGs no son las únicas obligadas ha hacer progreso bajo el plan Nairobi.

Dicen que el gobierno coordina con las ONGs. Que coordinan? Y cuales son los resultados?

Dicen que hacen rehabilitación basada en la comunidad. Cuales son los resultados? Cuantos sobrevivientes se benefician de esto?

Sabemos que algunos países están conduciendo censos que incluye la colección de datos de PCD, aplaudimos esta acción pero lo importante es que harán con la información?

Creemos fuertemente que tenemos una oportunidad desde ahora hasta la II conferencia de revisión para traer reportes específicos y concretos: Que es lo que los gobiernos están haciendo en cada área? Como? Que tipo de programa? Cuantos sobrevivientes son alcanzados por estos programas?

Durante esta semana mis colegas y yo estaremos participando en las discusiones sobre las herramientas e indicadores para medir el progreso que esta en desarrollo por los presidentes. Esperamos que todos los estados partes interesados participaran en estas discusiones, esperamos tener una discusión constructiva. Es importante tener estos resultados cumplidos para la siguiente reunión de los estados partes, así que podemos prepararnos para la segunda conferencia de revisión.

No nos cansaremos de velar por los derechos de las victimas y alzar nuestras voces para lograr cambios concretos.

GRACIAS